

Jahresbericht des Präsidenten 2018

Aktivitäten und Vereinsanlässe

- Nordmosambik, Orchideen und Sukkulenten, Referent: Moritz Grubenmann
- Orchideenausstellung OvB Bern Elfenau "Begegnungen im Urwald"
- Ordentliche Hauptversammlung
- Florenreich Kapland / Südafrika, Referent: Emil Suter
- Reise / Expedition in das Hochland von Papua Neuguinea, Referent: Roland Schettler
- Helferessen St. Petersinsel
- Die letzten ihrer Art! Referat: Boga Bern
- Exkursion Meikirch, Führung Jakob Gnägi
- Biotoppflege mit Christoph Gnägi
- Jubiläumsfeier 50 Jahre OvB
- Talkrunde Fensterbankorchideen und Börse, Moderation: Olivier Tschuy
- Pflanzenschutz und Düngung bei Orchideen, Referent: Hansruedi Bigler Maag AG
- Weihnachtslotto, Spielleiter: Philippe Etique
- Im Vorstand wurden 2 Sitzungen durchgeführt
- An 2 PK Sitzungen habe ich als Vertreter vom OvB teilgenommen
- An 7 Vereinsabenden wurden durchschnittlich 18 Orchideen präsentiert
- Von 125 vorgestellten Pflanzen haben 18 eine OvB Auszeichnung erhalten

Vorträge fanden an 5 Vereinsabenden statt und wurden teilweise auch von Gästen besucht. Das Themenspektrum reichte vom Artenschutz einheimischer Orchideen über Reiseberichte bis zum Pflanzenschutz.

Die Hauptversammlung verlief etwas holperig. Zu Diskussionen Anlass gaben Differenzen der präsentierten Jahresrechnung zur revidierten Version. Daraufhin wurde eine ausserordentliche Hauptversammlung beschlossen, an der diese offenen Fragepunkte noch geklärt werden konnten. Diese ausserordentliche Hauptversammlung wurde an einem Vereinsabend einberufen und brachte wie erwartet die gewünschte Bereinigung.

Unsere Orchideenausstellung in der Elfeau mit dem Thema "Begegnungen im Urwald" war wiederum ein grosser Erfolg. Die Wilhelma mit den Orchideenmantis, die Floristen mit ihren Kreationen, die Reptilienfreunde mit ihren Urwaldbewohnern und der viel besuchte Orchideenmarkt rundeten die prächtige Ausstellung mit spannenden Elementen ab. Organisatoren, Helfende und Besucher waren begeistert.

Das Helferessen auf der St. Petersinsel war eine Belohnung für alle die fleissigen Helfer, welche zum Erfolg der Ausstellung beigetragen haben. Eine Schifffahrt von Biel mit Apéro und einem feinen Nachtessen auf der Insel wurden von Hanspeter Gerber hervorragend organisiert.

Die Exkursion auf dem Orchideenweg in Meikirch wurde von Jakob Gnägi geführt. Dieses Mal hatten wir Glück und konnten viele heimische Orchideen bewundern. Das anschliessend offerierte Zvieri auf der Terrasse vom Bären rundete diesen gelungenen Ausflug ab.



24.02.2019

Der Freiwilligeneinsatz Biotoppflege mit Christoph Gnägi wurde noch nicht so stark besucht. Ich hatte Gelegenheit, an einem Tag Goldruten zu jäten und an einem weiteren Tag, junge Frauenschuhe im Rahmen eines grösseren Projektes zu pflanzen. Jetzt hoffe ich nur, dass alle Frauenschuhe wachsen.

Die Jubiläumsfeier 50 Jahre OvB wurde von Elfriede Egger perfekt organisiert. Unsere Reise führte uns von Bern nach Villeneuve am Genfersee. Mit dem ältesten Dampfschiff der Schweiz fuhren wir an den Rebbergen des Lavaux vorbei an Schloss Chillon nach Lausanne. Verwöhnt wurden wir mit einem köstlichen Mittagessen in einem kleinen Winzerort der La Côte. Anschliessend besuchten wir das Orchidarium von Daniel Page. Die meisten nutzten diese Gelegenheit, um eine besonders schöne Orchidee zu kaufen. Nach der glücklichen Heimkehr in Bern waren alle um ein unvergessliches Erlebnis reicher.

Die Talkrunde zum Thema Fensterbankorchideen fand guten Zuspruch. Unter der Leitung von Olivier Tschuy haben Vereinsmitglieder über ihre Erfahrungen mit Fensterbankorchideen berichtet. Erstaunlich ist immer wieder mit welcher Kreativität die Orchideenliebhaber eine für Ihre Zöglinge möglichst ideale Umgebung zu schaffen versuchen. Dabei gab es viel Interessantes zu lernen. Auch die kleine Orchideenbörse fand guten Anklang und wurde gerne genutzt.

Das Weihnachtsessen mit dem Orchideenlotto ist der letzte und immer sehr gut besuchte Anlass im Vereinsjahr. Dieses Jahr wurde der Gabentisch durch eine grosse Sammlung spezieller Orchideen von Hans Zürcher bereichert. Diese grosszügige Spende von Margrit Zürcher entsprach auch dem Wunsch von Hans Zürcher selig. Verdankens wert sind auch alle weiteren Spenden in Form von feinsten Konfitüren und anderen Köstlichkeiten. Philippe Etique als Spielleiter war wieder einmal in Bestform und moderierte das Lotto souverän.

Bedanken möchte ich mich vor allem bei unserem Vorstand, Rita Hofman, Jrène Dornbierer, Barbara Althaus und Olivier Tschuy für ihre unermüdlichen Einsatz und Unterstützung in der Vereinsorganisation. Die Zusammenarbeit ist sehr konstruktiv und angenehm.

Auch den Revisoren Alfred Steinger und Philippe Etique gehört mein Dank für ihre kritische Prüfung der Vereinsrechnung.

Meinen besonderen Dank richtet sich an Elfriede Egger für die Organisation des Jubiläumsanlasses. Hanspeter Gerber für die Organisation des Helferessens und seine grosse Arbeit im OK für die Ausstellung. Jörg Cantaluppi für die grosse Buchhaltungsarbeit im Vorfeld seiner Wahl

Unser Dank für die grosse Unterstützung geben wir auch gerne an die Stadtgrün weiter. Das Gastrecht in der Elfenau, die Unterstützung der Stadtgrünmitarbeitenden ist absolut einmalig und wissen wir sehr zu schätzen.

Euch allen sage ich Danke für euer grosses Engagement zum Wohle des Vereins.

Der Präsident Hans-Peter Bönzli